

Eurípedes Malavolta, 1926 - 2008: In Memoriam

El Dr. Eurípedes Malavolta, uno de los científicos especialistas en nutrición de plantas más reconocidos de Brasil y del mundo, falleció el 19 de Febrero en Piracicaba, Brasil. El Profesor Malavolta se graduó de Ing. Agrónomo en la Universidad de Sao Paulo (USP), Escuela de Agronomía Luiz de Queroiz (EALQ), en 1948 y empezó su carrera como profesor en la misma Institución. En 1954 obtuvo su doctorado en Nutrición Mineral de Plantas en la Universidad de California, Berkeley, logrando luego varios otros títulos hasta convertirse en profesor a tiempo completo de la EALQ en 1958. Luego se desempeñó como director de la EALQ desde 1964 a 1970, período en el cual también trabajó como científico visitante en varias instituciones alrededor del mundo.

A lo largo de su carrera fue distinguido con varios honores, incluyendo el de Miembro de la Academia de Ciencias de Brasil en 1964 y el título al Mérito Nacional en Ciencias en 1998. También representó a Brasil en las Naciones Unidas como un consultor en ciencias y tecnología para el beneficio

de países menos desarrollados del mundo. En 1984 se retiró de la EALQ, pero continuó trabajando en el Centro de Energía Nuclear para la Agricultura de la USP como un investigador hasta tres días antes de su muerte.



Durante su distinguida vida profesional escribió 45 libros, los cuales fueron traducidos del Portugués a varios otros idiomas, incluyendo Español, Inglés, Hindú y Chino. Altamente reconocido por su enorme dedicación a la educación en todos los niveles, el Profesor Malavolta publicó 823 trabajos en diferentes revistas científicas y se desempeñó como consejero de 40 tesis de maestría y 64 disertaciones de doctorado.

Entre sus varias contribuciones técnicas, quizá la más reconocida mundialmente fue su trabajo en azufre, no solo en lo concerniente al efecto del azufre en el incremento del rendimiento de los cultivos, sino particularmente en la descripción de la importante relación de este nutriente con la calidad de las proteínas en los alimentos.

Es ampliamente reconocido su aporte a la nutrición de plantas y manejo de cultivos en América Latina a través de sus viajes por todos los países de la región ya sea para participar en simposios, seminarios o congresos, o como consultor de gremios de agricultores, universidades o instituciones de investigación. Además de su gran experiencia en nutrición de plantas y manejo de cultivos, el Profesor Malavolta se caracterizó por su sencillez y amabilidad y su perfecto dominio del idioma español. ❖



Foto de los instructores del seminario de nutrición y fertilización del café en Ecuador, 1991. El Profesor Malavolta es el primero de la izquierda.